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赵爱民

茶乡 茶事 茶情

远在广州的我， 前不久收到故乡寄来的
邮件，刚打开，芬芳四溢。信阳红———三个遒
劲有力的字映入眼帘。捧读四叔的附信，一下
子，思绪飞回了远方的故土茶乡。

我的家，在信阳毛尖的盛产地，从小，就
浸润在浓郁的茶香茶韵茶文化里。 特别是姥
姥家住在茶山深处，房前屋后，漫山遍野，都
是绿油油的茶树。采茶时节，是人们最忙碌的
日子，也是人们最欢乐的日子。住在远近四乡
的亲戚们，都在忙着采茶、制茶，整个乡村空
气里都飘溢着茶的清香。近些年，家乡的茶园

面积越来越大，种茶大户越来越多，茶业经济
越来越兴旺。采茶人手不够，便吸引来远方一
些地方的姑娘、媳妇们，到这里施展她们的聪
慧与敏捷。四叔家的小儿子，就是在采茶打工
妹里，挑选了一位最俊俏的姑娘做媳妇。

我爱茶，因为我爱茶里的亲情和乡情，更
爱植根于乡野民间里的茶文化， 有着深厚的
渊源，是一部厚重的人文历史。最难忘，当年
在姥姥家上山采野果或是割柴草， 回到家迫
不及待地捧起姥姥准备好的茶罐， 咕噜咕噜
喝下一肚子沁香凉茶，那浓酽凉爽的茶水里，

是遥远岁月里的记忆，让人回味无穷。如今，

每当家乡的亲朋好友远道而来， 便邀他们相

聚于幽雅的茶艺馆里，临窗而座，把杯品茗。

看茶艺姑娘纤手烹茶，听琴筝悠悠乐音流淌，

让服务生续上一壶又一壶好水， 冲泡清香甘
纯的家乡毛尖，畅饮畅叙畅快之至。

姥姥早已逝去多年了， 连同关于纯朴乡
村的思念， 永远萦绕在我记忆深处。 时代在
变，生活在变，茶乡也走上了科学发展的快车
道。四叔说，这几年，咱茶乡还大力发展休闲
农业和乡村旅游， 漫山遍野的生态茶园成了
城里人的生态乐园，吸引来周边省、市的游客
来这里旅游观光、休闲度假。茶乡人根据城里
人的饮茶口味和习惯， 不断尝试开发茶叶新
产品，增加农民收入。经过大量的调查、论证

和研发工作，终于成功研制出了信阳红茶。那
年春上，当时的省委书记来到茶乡考察，还高
兴地给新品种起了个响亮的名字———信阳
红。 四叔给我寄来的那包新茶就是信阳红，我
急忙打开冲泡一杯， 只见透明红亮的茶汤，热
气缭绕，甜香扑鼻，让我陶醉在家乡的味道里。

茶乡、茶事、茶情，故乡的茶园啊，是我魂
牵梦萦的精神家园……
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供销合作社要稳步开展农村合作金融服务

在国际化发展的大潮中，金融是合作经济事业的一个
重要支柱。发展农村合作金融，是解决农民融资难问题的
重要途径，是合作经济组织增强服务功能、提升服务实力
的现实需要。有条件的供销社，一是可发展农村资金互助
合作，为社员提供服务。二是可依法设立农村互助合作保
险组织，开展互助保险业务。三是可依照法定程序开展发
起设立中小型银行试点，增强为农服务能力。四是可设立
融资租赁公司、小额贷款公司、融资性担保公司，与地方财
政共同出资设立担保公司。供销合作社联合社、金融监管
部门和地方政府要按照职责分工，承担起监管职责和风险
处置责任，切实防范和化解金融风险。

中共中央国务院《关于深化供销合作社
综合改革的决定》解读之十

信阳市供销社 信阳日报社 联办

全市消防安全紧急电视电话会议召开

本报讯（记者黄宁）

6

月
29

日下午，我市召开消防安全
紧急电视电话会议。会议通报
了我市商城县观庙镇“

6

·

28

”

火灾事故的情况及省、市领导
重要批示，宣布了我市“三查
三保”工作的实施方案。市政
府副市长谢天学出席会议并
讲话。

针对我市商城县观庙镇
“

6

·

28

”火灾事故以及全市消防
安全工作整改方案的落实，谢
天学强调， 一要认真吸取商城
“

6

·

28

” 火灾事故血的教训。要
对事故中暴露的当前一些地
区和一些单位对火灾形势的
严峻性认识不足，重视程度不
高，工作力度不大，消防安全
责任落实不到位的情况给予
高度重视。二要清醒认识安全
生产严峻复杂的形势。 夏季消

防安全、 防汛安全是当前工作
的重中之重， 然而我市一些场
所人员密集度高，防控难度大，

安全生产的基层基础建设还十
分薄弱， 相关部门对此要时刻
警醒。三要举一反三，全面开展
以改为主的“三查三保”集中攻
坚活动。严格按照“党政同责、

一岗双责”的要求，全面推进各
类安全生产隐患的排查， 并抓
好专项治理工作。 四要严格督
导，全面落实安全生产责任。强
化政府组织的领导责任， 严格
落实部门监管责任和社会单位
的主体责任。 进一步加大宣传
教育力度，强化公民安全意识，

普及安全自救意识。各地、各部
门要切实把安全责任扛在肩
上， 全力抓好各项工作措施的
落实， 坚决防止类似火灾事故
再次发生。

全市政法系统“三严三实”专题教育党课

暨政法队伍建设工作会议召开

本报讯（记者张诗绮）为
全面落实省委政法委和市委关
于“三严三实” 专题教育的部
署， 深入推进我市政法队伍建
设。

6

月
29

日下午， 我市召开全
市政法系统“三严三实”专题教
育党课暨政法队伍建设工作会
议。市委常委、政法委书记王乐
新出席会议并讲话。

王乐新指出， 要牢牢把握
主动性，深刻认识“三严三实”对
政法队伍的总体要求。“三严三
实”内涵丰富、精辟深刻，它既是
对全党干部的告诫，也是对新时
期党的作风建设提出的新要
求， 此项活动涉及全面从严治
党的基本要求和各项任务，对

我们具有普遍的指导意义。

王乐新说，要认真对照“三
严三实”要求，深入查摆当前政
法队伍存在的突出问题。 要强
化措施、突出落实，全力推进政
法队伍建设再上新台阶。 要通
过扎实开展“三严三实”专题教
育活动，狠抓思想政治建设、狠
抓队伍管理、 狠抓能力素质建
设等， 使政法队伍工作水平得
到全面提升。

王乐新强调， 要重视并做
好当前工作，全力抓好“三查
三保”活动，扎实做好省委巡
视组反馈意见整改后续工作，

高标准抓好执法规范化督察
检查活动。

罗山县供销社
产销整合抓配送

开放办社天地宽

本报讯（记者唐车）

四年前， 罗山县供销社经业
内同仁引荐， 通过社会公开
招标， 与潘新旭东花炮厂联
合， 对罗山县供销社烟花爆
竹购销有限公司进行资产重
组、产销整合。经过打拼，该
公司在经理潘旭东的带领
下， 打开了县域烟花爆竹安
全经营新局面。目前，该公司
在罗山县城关、新区、重点乡
镇设立直营店

19

家、 乡镇零
售网点

48

个。

潘新旭东花炮厂有几十
年的生产历史， 有自己的生
产能力、 安全管理经验和销
售渠道。 罗山县供销社烟花
爆竹购销有限公司有着广泛
的购销渠道和经销客户。两
企业实现战略资源重组后，

既可通过拓宽渠道扩大生产
销售， 又可通过购销渠道优
化生产结构，生产“拳头”产

品，占领市场。罗山县供销社
烟花爆竹有限公司渠道扩宽
后，效能进一步发挥，中心所
有直营店、 经营网点配送率
达到

100%

。

该公司建立了三级营
销、 统一配送的连锁经营网
络体系， 通过不断完善和发
展，已经形成了“统一进货、

统一配送、统一服务、统一安
全管理”的“四统一”经营管
理模式。 营销网络覆盖全县
80%

以上的自然村。 所有经
营网点均由公司按照标准制
作有“中国供销合作社”标识
和统一的经营网点标识牌。

公司主要负责人和安全管理
人员全部经过有关部门培
训，取得管理资格证书。公司
每年都对零售终端人员进行
业务培训， 共同打造了县、

乡、 村三级烟花爆竹营销安
全网络。

信阳市2014年固体废物污染环境防治信息公告
为增强公众对固体废物污染环境的认识

和参与固体废物环境管理的自觉性， 切实保
障市民对城市固体废物污染防治信息的知情
权。根据《中华人民共和国固体废物污染环境
防治法》和《河南省环境保护厅关于大中城市
按年度发布固体废物污染环境防治信息的通
知》（豫环文

[2009]20

号）要求，现发布信阳市
2014

年度固体废物污染环境防治信息公告。

一、综述
信阳市环境保护局是我市固体废物污染

防治行政管理部门，具体职能是：对全市固体
废物综合利用、防治、处置进行业务指导和监
管；对危险废物跨市转移进行监管审批；负责
市管项目危险废物经营许可证的审批。 多年
来，信阳环保人立足行业，为促进信阳循环经
济的发展， 积极支持和引导辖区企业走废物
综合利用、资源化道路，充分消化和利用我市
固体废物资源，培养了一批依靠废物为资源、

经济效益好的企业， 为我市经济建设与社会
的可持续发展作出一定贡献。

二、固体废物污染防治状况
2014

年，按照省环保厅统一部署，市环保
局开展了危险废物专项整治行动， 对全市危
险废物产生和处置单位规范化管理工作进行
了集中排查和整改， 进一步详细摸清企业环
境现状，建立了管理档案。针对调查中发现的
问题分别制定了整改措施，均已按期完成，同
时加强了危险废物产生和处置单位各项危险
废物规范化管理制度的落实。 年内还加强了
各县（区）、管理区（开发区）产业集聚区工业
固体废物的管理，明确了责任主体，完善了环
境管理措施， 完成了工业固体废物全部处置
或综合利用目标。

（一）工业固体废物
2014

年全市工业固体废物产生总量为
485.5

万吨，种类构成是粉煤灰、炉渣、冶炼废

渣和脱硫石膏， 产污企业主要分布在平桥区
辖区内，都进行了综合利用或安全处置。

（二）工业危险废物
2014

年， 全市工业危险废物产生量为
94

吨，其中废矿物油
31

吨、铅烟铅尘
11

吨、废有
机溶剂

3

吨，主要分布在明港镇、河区和罗
山县境内。 分别由产废单位自行综合利用或
运送外地有处理资质单位进行处理， 综合利
用率或处置率为

100%

。

2014

年，信阳市共颁发
1

本危废经营许可
证，由信阳中环环境治理有限公司领取。

（三）医疗废物
2014

年， 我市医疗垃圾固体废物产生量
为
1784

吨， 其中信阳中环环境治理有限公司
集中处置

1784

吨， 处置方式是高温蒸煮消毒
杀菌后分类收集处置、 回收利用。

2015

年，我
市将进一步加强医疗废物处置的管理工作，

统一收集后由信阳中环环境治理有限公司进

行集中处置。

（四）城市生活垃圾
信阳市中心城区

2014

年产生生活垃圾
19.4560

万吨，全部由信阳市城管综合执法部
门清运至信阳市垃圾处理场进行无害化处
理，无害化处理率

100%

。我市华新环境工程
（信阳）有限公司水泥窑协同处置城市生活垃
圾项目于

2014

年建成，并已于
2015

年
3

月份开
始运行， 今后我市生活垃圾将采取高温焚烧
综合利用方式进行处置。

（五）危险废物处置设施
信阳中环环境治理有限公司是我市唯一

一家危险废物处置单位， 主要从事医疗废物
集中收集处置。 采用处置方式是高温蒸煮消
毒杀菌后分类收集处置、回收利用，设计日处
置医疗废物

5

吨， 目前实际日处理量平均为
4

吨。

（六）我市产生、收集、贮存、运输、利用、

处置危险废物的单位均制定了环境突发污染
事故应急预案并定期演练， 采取多种防范措
施，防范和应对意外事故。

信阳市环境保护局
2015

年
6

月
29

日

6

月
26

日至
29

日，我市体育赛事连连，精彩不断。

26

日晚
上，“琵琶杯”

2015

信阳市体育舞蹈公开赛在信阳职业技术学
院原体育馆精彩亮相；

27

日，全市青少年乒乓球锦标赛和全市
青少年武术锦标赛分别在信阳师院体育馆和信阳市体育馆开
赛。图为比赛精彩瞬间。

本报记者郝光摄

鏖战十昼夜血染富金山
（上接

01

版）

11

日， 日军连续以猛烈炮火轰击富金山
全线，并再次施放毒气，阵地成一片焦土。守军
各部仍顽强抵抗，多次与敌肉搏，固守阵地。战
况极为惨烈，守军伤亡极大。至此，守军与敌激
战十昼夜，已达战略目的，奉命西撤。

日军占领富金山后， 沿信叶路继续西进。

日军走后， 当地群众怀着万分悲痛的心情，掩
埋了阵亡将士，国民政府后在此建塔纪念。

“那仗打得惨啦
!

几万鬼子兵不分白天黑
夜地向山上攻打，‘老日’ 的飞机、大炮、毒气
弹狂轰滥炸，火光漫天，枪炮声、喊杀声地动山
摇。我们的守军真是英勇啊，顽强反击，硬是生
生地抵抗了

10

个昼夜，最后才奉命撤退。 ”说
起当年战争的惨烈， 富金山阻击战的见证人、

92

岁的后冲村村民程显财仍记忆犹新。

山地阻击战的典范战例
富金山阻击战是抗战时期武汉会战的重

要组成部分，亦是武汉外围极为惨烈的一场战
斗。主战场在富金山红花村、后冲村一带，同时

固始县城、三河尖、乌龙集、武庙集，商城峡口
等处皆为战场。 此役，中国军队以伤亡

15000

余人的代价， 阻击日军整整
10

天， 击毙日寇
4000

余人。

富金山之战，予敌以重创，

71

军一时威名
大震，受到蒋介石全军通电嘉奖，宋希濂与

36

师师长陈瑞河也双双获得华胄荣誉勋章。

固始县史志研究室主任戴吉强说，富金山
一线是保卫武汉整个战局的关键所在，一旦失
守，日军将长驱直入，乘国军还来不及组织有
效防御之机，直逼武汉。因此，中国军队在富金
山每坚持一天甚至一小时都是非常宝贵的！

整整
10

天， 第
71

军阻强敌于富金山下，

为国军在日军西进路上筑起多重防线赢得了
宝贵时间。可以说，在此次阻击战中，中国守军
“以劣势装备，依托有利地形，彻底粉碎了日军
越过大别山、迂回武汉的战略企图，创造了抗
战时期阵地防御作战的成功战例”。

建塔立碑祭忠魂
“那个‘万人坟’，就是当年抗日阵亡将士

的墓冢。 ”当地村干部指着纪念塔后的山坳对
记者说，“这座塔是咱们后冲村村民李显庚建
造的， 当年的纪念塔在‘文革’ 期间被毁掉
了。 ”

纪念塔立在公路边小河对岸，正面两侧刻
着碑文：“为国捐躯忠魂冲九霄，旧事不忘英烈
垂千古”，中间简述了富金山战斗经过。谈及建
塔的事，现已迁居陈淋子镇街道的李显庚回忆
起了一段往事。那是

2001

年的一天，他正在山
边放猪，突遇一对东北老夫妇打听当年富金山
战斗的事，那张姓女士说，她父亲是位团长，就
牺牲在富金山战场，那时她还没出生。 她这次
来，就是寻谒、奠扫父亲英灵的，但她怎么也找
不到父亲遗骨葬在何处。

“我们英勇的中国抗战将士， 怎么能没有
一座墓碑？”此事对李显庚触动很大，这个同样
见证了抗日战场的老人，决定自己出资为烈士
建塔立传。

由于各种原因， 纪念塔在
2005

年清明才
得以落成。 为方便各界人士前来祭扫，后来当

地政府又在小河上修建了一座水泥桥。

固始人民没有忘记抗日阵亡将士，后来又
为烈士们建立了一处更大的纪念性建筑。

2010

年
4

月，在抗日胜利
65

周年之际，当地部分企
事业单位和群众自筹资金，在富金山临路的山
腰处，修建了一座抗日英烈纪念碑。 纪念碑碑
座高

71

厘米， 代表为抗战牺牲的
71

军将士，

碑文铭记了烈士的英勇事迹。

随着富金山战斗一些见证人的相继故去，

参与修建纪念碑的李建勇越来越强烈地感觉
到，通过口传下来的历史情节，正慢慢变得支
离破碎，于是今年清明期间，他在纪念碑下再
立石碑以记之。

其实，修建纪念碑的目的很简单，当地老
百姓就一句话：“不能让勇士们的爱国英魂没
有归宿，要让从这里经过的人都知道日寇的疯
狂，知道我中华民族的伟大

!

”

当年的抗日战场， 如今变成了生态景区。

青山依旧，英魂长存。记者采访当日，在纪念碑
前依然能看到清明祭扫的痕迹。据当地群众介
绍，改革开放后，随着两岸关系的不断改善，越
来越多的台湾老兵不远千里来到富金山战场，

祭奠牺牲的战友，以每年的清明节最盛，场面
十分感人。

仙居收费站开展

“迎七一”系列活动

本报讯（记者亢袁涛）为了迎接中国
共产党建党

94

周年， 进一步增强党组织的
向心力、凝聚力和战斗力，弘扬干事创业精
神，近期，沪陕高速仙居收费站党支部组织
全体党员和职工开展迎“七一”系列活动。

该站组织全体党员、 职工观看爱国主
义影片，接受革命历史和爱国主义教育。参
加活动的全体党员干部交流了感想， 大家
表示将牢记历史，奋发图强，努力工作，勇
当先锋，扎实做好本职工作。开展“党章学
习日”活动。组织党员、入党积极分子开展
《中国共产党党章》专题学习，每名党员认
认真真、原原本本地学习党章，对照党章，

认真查摆存在的突出问题， 明确今后的努
力方向。

息县打响投资项目百日攻坚战
（上接

01

版）

2015

年计划完成投资
6.4

亿
元。

1

月至
5

月
20

日， 完成投资
2.581

亿
元，占年度计划的

40.3%

；

5

月
20

日以来，

完成投资
2.42

亿元，同时，该县加快推进
产业集聚区重点攻坚项目建设。 县属产业
集聚区内市攻坚项目共

7

个（含省市重点
项目

4

个）， 总投资
19

亿元，

2015

年计划
投资

8.15

亿元。其中，在建项目
7

个，总投
资

19

亿元。 截至
5

月
20

日， 共完成投资
4.323

亿元，占年度计划的
53.04%

；

5

月
20

日以来，完成投资
2.34

亿元。 今年以来已
累计完成

6.663

亿元， 占年度计划的
81.75%

。

“中国光彩事业信阳行” 活动期间，息
县共签约项目

9

个， 签约金额
83.675

亿
元，其中今年计划投资

40.375

亿元。

1

月至
5

月
20

日，该县“中国光彩事业信阳行”项
目已完成投资

37.2

亿元， 占年度计划的
92.14%

；

5

月
20

日以来，完成投资
5

亿元，

已累计完成投资
42.2

亿元，占年度计划的
104.52%

。


